
Vereador de São Gonçalo é 
morto a tiros na porta de casa

Segundo testemunhas, Cici Maldonado foi alvejado por bandidos que roubavam uma motocicleta no Porto da Madama

MAIS UM EPISÓDIO DE VIOLÊNCIA

CIDADES\PÁG. 5

Cantor pernambucano abre a seleção de espetáculos que vão marcar as comemorações pelos 450 anos de Niterói. Apresentação será no próximo sábado, na Praia de Piratininga. Show é gratuito

Leo Aversa/Divulgação

Festa dos 
450 anos começa 
neste sábado
As comemorações dos 450 anos 
de Niterói começam no próximo 
fim de semana, com shows de Al-
ceu Valença, no sábado (11), e Va-
nessa da Mata, no domingo (12), 
na Praia de Piratininga. A mara-
tona de apresentações vai durar 
15 dias, com 20 shows em quatro 
palcos da cidade: no Theatro Mu-
nicipal; nas praias de Icaraí e de 
Piratininga, e no Parque Rural, no 
Engenho do Mato, todos gratui-
tos. A festa vai começar neste sá-
bado (11), às 15h, em Piratininga, 
com apresentações de DJ Pinaud, 
Emerson Campos, Sávio, Bicho 
Solto e Alceu Valença. No domin-
go (12), o mesmo palco recebe só 
mulheres, a partir das 15h: DJ Cris 
Panttoja, Ella Z, Biab, Kell Smith e 
Vanessa da Mata.

Combate às 
milícias reúne 
Estado e União

CIDADES/PÁG. 5

Precisando vencer para não correr risco de perder a liderança do Cam-
peonato Brasileiro, o Botafogo recebe hoje, às 20 horas, em São Januário 
o Grêmio, que ainda tem remotas chances de título.

PÁG. 8

‘Niterói 
Canta’ Benito 
di Paula
Nesta sexta (10), às 20h, “Ni-
terói Canta” Benito di Paula, 
no Theatro Municipal de Ni-
terói. O evento terá a partici-
pação do cantor, de 81 anos.

PÁG.2 

CULTURA

Divulgação

Para brindar a noite, tributo terá a 
participação do cantor, de 81 anos 

ESPORTES

Guardiola 
espera o Flu 
no Mundial
Técnico do Manchester 
City parabenizou o título 
da Libertadores e quer en-
carar o Tricolor na final.

Divulgação

Guardiola comanda o Manchester 
City, atual campeão da Champions

Vitor Silva / Botafogo

Com Tiquinho, suspenso, Diego Costa será o comandante de ataque do Botafogo no duelo

Pressionado, Bota encara o Grêmio

Feira nordestina 
é patrimônio do 
Estado do Rio

CIDADES\PÁG. 3

Escolas de SG 
já renovam 
matrículas

CIDADES\PÁG 4

Contratações de fim de ano
Sindicato dos Lojistas do Comércio de Niterói (Sindilojas) estima cerca de 3 mil vagas extras

PANORAMA/PÁG. 2
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CARTA DO LEITOR

Operação meia-bomba
Nestes últimos dias estão ocorrendo ações na Rodovia RJ-
104 para tapar os buracos. Mas ao invés de acontecerem 
à noite, quando não há trânsito, ocorrem em plena luz do 
dia, causando grandes congestionamentos. Além disso, o 
asfalto colocado parece duvidodo. Não deve durar mais 
que umas poucas semanas.
Luiz Garcia

Indústria da multa
A Rodovia RJ 106 tem tanto buraco no caminho para Maricá 
que não precisava ter tanto radar. Os radares funcionam 
perfeitamente. Já a manutenção da via, não funciona 
nada. Afinal, o importante não é a segurança do motista. 
O importante é faturar.
Marcello Castro

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

POR JEFFERSON LEMOS

‘Certeza de 
impunidade’
A Câmara dos Deputados 
aprovou o PL 3780/23, do 
deputado Kim Kataguiri 
(União-SP), que altera o Có-
digo Penal para aumentar as 
penas por furto e roubo, que 
hoje são, respectivamente, 
de reclusão de 1 a 4 anos e de 
reclusão de 4 a 10 anos.

De acordo com Kataguiri, 
as atuais penas não são su-
ficientes para coibir a ação 
criminosa. “A certeza da im-
punidade faz o crime valer a 
pena”, escreveu o deputado 
na justificativa do projeto 
de lei. Mas não são todos 
os deputados que pensam 
assim. Só no Rio, o projeto 
recebeu 12 votos contrários à 
sua aprovação. Confira quem 
votou contra:  Bandeira de 
Mello (PSB-RJ), Benedita da 
Silva (PT-RJ), Chico Alencar 
(PSOL-RJ),  Dimas Gade-
lha (PT-RJ), Glauber Braga 
(PSOL-RJ), Jandira Feghali 
(PCdoB-RJ), Laura Carneiro 
(PSD-RJ), Lindbergh Farias 
(PT-RJ), Pastor Henrique V. 
(PSOL-RJ), Reimont (PT-RJ), 
Talíria Petrone (PSOL-RJ) e 
Tarcísio Motta (PSOL-RJ). 

Barricadas na universidade

Nesta terça (7) e quarta (8) 
durante paralisação de 48h 
de funcionários da UFRRJ, 
em Seropédica, a universi-
dade foi alvo de um piquete. 
Além colocarem massa e 
cola nos cadeados das portas 
que dão acesso a prédios, 
barricadas foram montadas 
com carteiras parta impedir 
a entrada de de alunos e pro-
fessores. “Durante todo o ano 

Divulgação

tivemos inúmeros encontros 
com representantes do go-
verno (Federal), e até agora 
não recebemos respostas 
sólidas em relação às nossas 
reivindicações, nem mesmo 
aquelas que não impacta-
riam o orçamento, como o 
“revogaço” de medidas pre-
judiciais aos servidores”, diz 
informe no site do sindicato 
da categoria.

Comércio contrata temporários
O comércio de Niterói está 
contratando cerca de 3 mil 
trabalhadores extras neste fim 
de ano. As contratações já co-
meçaram em alguns estabeleci-
mentos e devem se intensificar 
neste mês, conta Charbel Tauil, 
presidente do Sindicato dos 
Lojistas do Comércio  (Sindilo-
jas) de Niterói. A expectativa é 
de que parte deste efetivo seja 
efetivada após a virada. 

“Sem pandemia e com o dé-
cimo terceiro salário no bolso 
dos consumidores, os lojistas 
estão otimistas para as vendas 
de fim de ano, que começam 
no próximo dia 24, com a Black 
Friday”, avalia Tauil.

Pesquisa feita pelo Institu-
to Fecomércio de Pesquisas e 
Análises (IFec RJ), com 427 em-
presários da região metropoli-
tana do Rio, entre os dias 2 e 5 
de outubro, revelou que 35,5% 
dos entrevistados contratarão 
funcionários temporários para 
as festas de fim de ano e a alta 
temporada.

A maior parte das contrata-
ções temporárias (53,5%) será 
no mês de novembro. Em de-
zembro, 29,8% dos empresários 
pretendem admitir trabalha-

Divulgação

Charbel Tauil, presidente do Sindilojas Niterói, está otimista com vendas: sem pandemia, 13º salário e black friday

Bola de cristal
Um dos entusiastas do PL de 
Cataguiri, o deputado Eduardo 
Pazuello (PL-RJ) vem direcio-
nando esforços para garantir 
a segurança no Brasil. Pazuello 
participou, mês passado, de 
reunião com o coordenador-
-geral do Disque-Denúncia, 
Renato Almeida, para tratar de 
projetos que viabilizem a sua 
ampliação. Mais recentemente, 
Pazuello aprovou a criação de 
uma audiência pública para de-
bater possíveis ações de grupos 
terroristas do Oriente Médio 
em território nacional, além 
de uma indicação para que o 
ministro Flavio Dino coordene 
ações que assegurem o direito 
à liberdade e ao culto religioso 
em Sinagogas no país. Não tem 
bola de cristal, mas adivinhou 
que o Hezbollah pretendia agir 
aqui no País. Ou será que tem?

dores a mais. As contratações 
temporárias em setembro e 
outubro somaram 20,2%. 4,6% 
dos empresários entrevistados 
disseram que ainda não sabem 
se vão contratar.  

A pesquisa também quis 
saber até que mês os estabeleci-
mentos pretendem contar com 

todos ou parte dos funcionários 
temporários em seus quadros. 
51% disseram que até janeiro e 
28,7% até dezembro deste ano.

Já 62,9% dos entrevistados 
afirmaram que existe a possi-
blidade de efetivar pelo me-
nos um desses trabalhadores 
temporários e que o tipo de 

contratação, 71,9%, seria por 
aumento de quadro. 

Segundo a sondagem do 
IFec RJ, 65% dos empresários 
disseram que não irão contra-
tar trabalhadores temporários 
porque o número de funcioná-
rios em seus estabelecimentos 
já é suficiente. 

Problemas no 
pedágio

Novidade 
gastronômica

O deputado Léo Vieira (PL) 
pediu ao Ministério Público 
Federal (MPF) que apure com 
urgência as multas emitidas 
pelo pedágio automático da 
Rodovia Rio-Santos (BR-101), 
no trecho de Mangaratiba, na 
Costa Verde. O sistema de co-
brança automática, conheci-
do como “Free Flow”, funcio-
na por meio de equipamentos 
de monitoramento instalados 
em pórticos nos km 414 (Ita-
guaí), km 447 (Mangaratiba) e 
km 538 (Paraty), com capaci-
dade de identificar 100% das 
passagens, seja por TAG ou 
leitura da placa.

O deputado diz que moto-
ristas não estão conseguindo 
acessar os meios de consulta 
e pagamento, disponíveis pela 
concessionária CCR RioSP. Ou-
tra falha na prestação do serviço 
“Free Flow” acontece na cobran-
ça do pedágio mediante leitura 
da placa do veículo. O prazo 
para pagamento é de 48 horas 
após a leitura. Mesmo assim, 
é necessário que o usuário do 
serviço informe, com precisão, 
o dia e horário que o veículo 
passou pelo sistema. Qualquer 
imprecisão, o sistema indica, er-
roneamente, que não há débitos 
pendentes, impossibilitando o 
usuário de pagar a tarifa. 

O Reserva Cultural, Com-
plexo de Cultura de Niterói, 
ganha nesta quinta (9) a 
primeira Brasserrie Franco-
-Brasileira da cidade. Depois 
de sete anos funcionando 
como um charmoso Bistrô, 
o restaurante foi remode-
lado. “O mundo celebra os 
grandes chefs parisienses, 
mas francamente, o charme 
e a delícia da gastronomia 
francesa estão nas mesas 
de suas Brasseries”, explica 
o proprietário Jean-Thomas 
Bernardini, francês que tam-
bém é dono da distribuidora 
de filmes Imovision.

Transfobia: investigação arquivada

O deputado estadual Thia-
go Gagliasso (PL) teve ar-
quivada a investigação em 
que era acusado de trans-
fobia, após discurso em 
março deste ano, na Alerj, 
em que citou o caso de uma 
estudante da Universidade 

Octacílio Barbosa/Alerj de Brasília que, ao ques-
tionar a presença de uma 
pessoa de aparência mas-
culina dentro de um ba-
nheiro feminino, foi dura-
mente agredida. Segundo 
o parlamentar, o ingresso 
de figuras masculinas em 
banheiros femininos, cria 
brechas para que estu-
pradores e aproveitadores 
tenham livre acesso a um 
local onde a privacidade e 
a segurança das mulheres 
deve ser assegurada. A Pro-
curadoria entendeu que o 
deputado se referiu ao fato 
ocorrido na UNB e não 
para menosprezar Dani 
Balbi, parlamentar trans.

Panorama RJPanorama RJ

‘Niterói Canta’ Benito 
di Paula no Municipal
Nesta sexta (10), às 20h, 
“Niterói Canta” Benito di 
Paula, no Theatro Muni-
cipal de Niterói. O evento, 
que acontece mensalmen-
te, realizando um circuito 
de tributos musicais, será 
protagonizado por Bruno 
Barreto, que interpretará 
sucessos de um dos maiores 
músicos da música brasilei-
ra. Benito também estará 
presente e fará participação 
especial no show. A entrada 
será gratuita.

Atualmente com 81 anos, 
Benito Di Paula marcou 
época ao emplacar diversos 
hits nos anos 70 e 80. Com-
positor criativo, o cantor 
e músico teve grande im-
pacto com sambas tocados 
no piano, e assim compôs 
sucessos como “Charlie 
Brown”, “Do jeito que a vida 
quer”, “Retalhos de Cetim”, 
entre outros.

A retirada dos ingressos 
acontece, a partir das 19h, 
na bilheteria do Theatro. 

CULTURA

Comédia
Lea Maria leva para a Sala 
Nelson, nesta quinta (9), às 
20h, a sua comédia “Alemã 
de Cria”. A atriz conta, com 
muito humor, suas expe-
riências no país pelo qual 
se apaixonou há seis anos, 
quando aqui chegou. Per-
rengues, choques culturais 
e as primeiras impressões 
de sua vida no Brasil são 
alguns dos assuntos que a 
alemã aborda em seu show. 
O ingresso custa R$70 (in-
teira) e está à venda no site 
Sympla.

ORIGAMI – As tradicionais oficinas de origami estão 
de volta. Neste sábado (11), Emilson Nunes oferecerá 
aula de dobraduras na Biblioteca Parque de Niterói, às 
10h30, com temática de religiões de matriz africana. A 
iniciativa tem por objetivo prestar uma homenagem a 
esta cultura tão presente e importante para a formação 
da identidade brasileira. Gratuito.

BATE-PAPO – Nesta quinta (9), acontece mais uma 
edição do “Trocas em Cena” no Solar do Jambeiro. 
Desta vez, o ator Sérgio Fonta é o convidado para 
o bate-papo sobre dramaturgia. Fonta é ator, di-
retor, dramaturgo, escritor e atual presidente da 
Academia Carioca de Letras. O evento é gratuito e 
acontece às 16h.

Divulgação

Para brindar a noite, tributo terá a participação do cantor, de 81 anos

Divulgação

Lea Maria leva para a Sala Nelson, 

nesta quinta, “Alemã de Cria”

FABIANA MAIA
f a b i a n a .ma i a@of l um i nen se.c om.b r
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Niterói ganhará uma obra sustentável no aniversário, com impacto na mobilidade da Região Oceânica 

Rotatória de Camboinhas na reta final
Os moradores de Niterói ga-
nharão de presente, no ani-
versário da cidade, no próxi-
mo dia 22 de novembro, uma 
obra sustentável que, além de 
ser um espaço de convivên-
cia, terá, em sua segunda eta-
pa, com previsão de entrega 
para dezembro, um impacto 
muita positivo na mobilidade 
da Região Oceânica: a nova 
rotatória de Camboinhas. 
Nesta quarta-feira (08), o pre-
feito Axel Grael e o ex-prefeito 
e atual secretário Executivo, 
Rodrigo Neves, vistoriaram as 
obras de remodelação.

“Fizemos mais uma visto-
ria nesta obra que vai resolver 
a questão da de tanto tempo 
nos acessos de trânsito em di-
reção a Piratininga e Camboi-
nhas. Com essa solução que a 
Prefeitura de Niterói deu para 
a área, o local, além de ganhar 
uma linda praça, posterior-
mente terá uma melhora na 
parte viária que irá minimizar 
consideravelmente o trânsito 
no local. É uma entrega muito 
importante para a cidade”, 
afirmou o prefeito Axel Grael.

A primeira parte da obra, 
que será a praça e a área de 
ponto de ônibus, será entre-
gue no dia 22. A parte viária, 
que está em fase de finali-
zação, será entregue no mês 
de dezembro. O espaço de 
convivência ganhará o nome 
do ambientalista Stuessel 
Amora, que foi fundador da 
Sociedade de Pró-Preservação 
Urbanística e Ecológica de 
Camboinhas (Soprecam), que 
presidiu até 2014.

As estruturas das duas 
pontes que compõem o pro-
jeto já estão finalizadas e pas-

sam pelo Canal de Camboatá. 
Também já foi demarcada 
parte da ciclovia, que terá 
conexão com o Parque Orla 
Piratininga Alfredo Sirkis.

“Essa obra vai melhorar 
muito o fluxo na região. Essa 
obra foi pensada no plano 

de mobilidade urbana que 
fizemos em 2019, prevendo 
investimentos para melhorar 
a circulação. Tiramos do papel 
o túnel Charitas-Cafubá e a 
infraestrutura segue sendo 
uma prioridade do governo 
Axel”, disse o ex-prefeito e 

secretário Executivo, Rodrigo 
Neves.

Outro serviço em anda-
mento é a pavimentação 
das calçadas no entorno do 
canteiro de obras. As equipes 
também trabalham na praça 
central e num dos pontos de 

ônibus que ficarão no local, 
assim como na praça e no 
“parcão” para cães.

Para este mês será entre-
gue a primeira das três etapas 
da obra, com a conclusão da 
ponte de saída do bairro inter-
ligando a Avenida Professor 

Florestan Fernandes com a 
Avenida Almirante Taman-
daré, da praça central e do 
parcão, e também do trecho 
da ciclofaixa que fará conexão 
de Camboinhas com o Parque 
Orla Piratininga Alfredo Sirkis.

O investimento total nas 
obras é de R$ 15,8 milhões. O 
projeto também prevê uma 
estação de ônibus, nos mes-
mos moldes das estações da 
Transoceânica, além de área 
de convivência, bicicletário, 
arborização e iluminação.

A nova rotatória de Cam-
boinhas irá modernizar as 
vias de e entrada e saída do 
bairro, permitindo um fluxo 
maior de veículos, otimizan-
do o serviço de transporte 
público e incentivando o uso 
da bicicleta como meio de 
locomoção, além de garantir 
mais segurança e comodida-
de aos transeuntes. 

Participaram ainda da 
vistoria os secretários de Con-
servação e Serviços Públicos 
(Seconser), Dayse  Monassa, 
e de Obras e Infraestrutura, 
Vicente Temperini; o coorde-
nador do Niterói de Bicicleta, 
Filipe Simões; o presidente 
da NitTrans, Gilson Souza, e o 
subsecretário de Urbanismo e 
Mobilidade, Fabricio Arriaga, 
dentre outros.

Estruturas das 
duas pontes já 
estão finalizadas 
e passam 
pelo Canal de 
Camboatá

Lucas Benevides/Divulgação

Com a primeira parte prevista para ser entregue no próximo dia 22, obra realizada em Camboinhas foi vistoriada pessoalmente pelo prefeito Axel Grael

Estado 
nomeia 
mais 183 
professores
Cento e oitenta e três candi-
datos, aprovados nos con-
cursos de 2013 e 2014 fo-
ram nomeados para a rede 
estadual de ensino. Estes 
profissionais passaram por 
todos os processos previstos 
nos editais e vão reforçar 
as salas de aula em todo o 
estado. São professores para 
18 horas semanais. 

“Desejo boas-vindas a 
estes profissionais que es-
tão chegando. Trabalha-
mos muito para chamar 
esses profissionais, que há 
anos aguardavam por esse 
momento. Com muita res-
ponsabilidade e dedicação, 
estamos lutando para con-
seguir ter esses professores 
nas salas de aula. Essa é 
mais uma ação do governo 
em prol da educação e do 
compromisso do estado 
com sua população — afir-
ma o governador.

Destes novos nomea-
dos, 37 foram aprovados 
no concurso realizado em 
2013, e os demais 146 no 
concurso de 2014. Eles serão 
recebidos nas Regionais 
Administrativas da Seeduc 
em diferentes municípios 
no estado.

A secretária Roberta Bar-
reto ressalta que a efetiva-
ção desses profissionais é 
fundamental para garantir 
o acesso e a permanência 
dos alunos em sala de aula.

“A escola é um portal de 
transformação. Sou profes-
sora e sei a importância de 
termos esses profissionais 
na sala de aula. Esse traba-
lho é fundamental para toda 
a sociedade. É com mui-
ta felicidade que estamos 
conseguindo fazer essas 
nomeações. E o trabalho 
não para por aqui”, diz a 
secretária.

A nomeação faz parte 
da convocação dos dois 
mil  aprovados nesses  
concursos.

Sancionada lei que reconhece a importância do centro de tradições nordestinas de São Cristóvão

Rio ganha mais um patrimônio histórico

A Feira Nordestina de São 
Cristóvão agora é, oficial-
mente, Patrimônio Histórico, 
Turístico, Cultural e Gastro-
nômico do Estado do Rio. Em 
reconhecimento ao espaço 
que, em solo fluminense, 
sintetiza o que há de melhor 
do Nordeste, o governador 
Cláudio Castro sancionou a 
Lei 10.170/23, publicada on-
tem (8) no Diário Oficial, que 
dá o título ao pavilhão, locali-
zado no Centro Luiz Gonzaga 
de Tradições Nordestinas, em 
São Cristóvão, na capital. 

“A feira é um dos maiores 
patrimônios culturais do nos-
so Estado. A lei apenas reco-
nhece no papel o que, para o 
povo carioca e fluminense, já 
é mais do que sabido. Ter no 
Rio de Janeiro a maior feira 
que simboliza o Nordeste 
nos orgulha muito. Já são dé-

cadas presenteando a nossa 
população, além de turistas 
nacionais e internacionais 
com o que há de melhor na 
culinária, artesanato, música 
e folclore de um dos maiores 
tesouros culturais brasileiros”, 
declarou Cláudio Castro. 

O espaço também já foi re-
conhecido como Patrimônio 
Cultural Imaterial do Brasil. 
Com 37 mil metros quadra-
dos, o ‘santuário’ de delícias 
e expressões culturais pode 

ser ampliado e ficar ainda 
melhor para o público . Há 
planos de expansão em estu-
dos por parte dos comercian-
tes. A previsão é de reforma 
do equipamento, incluindo, 
por exemplo, a construção 
de um segundo pavimento; 
a ampliação do número de 
boxes, que hoje chegam a 700; 
mais palcos e a construção de 
novo e moderno sistema de 
iluminação e redes de água 
de reuso, esgoto e gás.

Além da farta culinária — 
o que inclui a carne de sol e a 
manteiga de garrafa — e dos 
artigos à venda no espaço, a 
feira atrai ainda um grande 
público com noites de apre-
sentações de forró pé de serra, 
repentes e com a encantadora 
literatura de cordel. A lei é de-
rivada de projeto da deputada 
Tia Ju (Rep).

Divididos por módulos, curso abordou temas como emergência, abrigos temporários, entre outros

Em SG, Defesa Civil forma voluntários
A Subsecretaria de Defe-
sa Civil da Prefeitura de 
São Gonçalo realizou, na 
manhã de ontem (8), uma 
cerimônia de entrega dos 
certificados de conclusão 
do Curso de Voluntários, 
que foi realizado no último  
mês. 

Dessa vez, 10 novos vo-
luntários, moradores dos 
bairros Centro, Mutuá, Co-
lubandê, Nova Cidade, Porto 
Novo, Mutondo, Gradim e 
Lindo Parque, foram forma-
dos após participarem de 
aulas práticas e teóricas mi-
nistradas gratuitamente por 
agentes da Defesa Civil, que 
elaboraram conteúdos que 
norteiam a área de atuação 
do órgão na cidade.

“Através do curso de 
voluntários conseguimos 
fortalecer cada vez mais a 
estrutura de Defesa Civil 
municipal. São Gonçalo é 
um município muito gran-
de que precisa de voluntá-
rios que sejam parceiros da 
Defesa Civil. Nosso foco é 
sempre avaliar para redu-
zir os riscos. O voluntário 
conhece a comunidade em 
que vive e nos auxilia para 
realizar ações mais efetivas 
e, com isso, conseguimos 
um dano menor”, disse o 
subsecretário Major Felipe  
Assumpção.

Divididos por módulos, o 
Curso de Voluntários abor-
dou temas como noções 
básicas de Defesa Civil e 

voluntariado, comunica-
ção de emergência, abrigos 
temporários, produtos peri-
gosos, combate a princípios 
de incêndio, atendimento 
pré-hospitalar e a impor-
tância da higienização das 
residências após chuvas. 

Durante a cerimônia de 
conclusão, os voluntários 
receberam kits e um colete 
da Defesa Civil. 

Após a conclusão do cur-
so, os novos voluntários 
continuam recebendo ati-
vidades de integração e 
cooperação com a Defesa 
Civil, tornando-os multi-
plicadores das ações nas 
comunidades em que estão 
inseridos para prevenir aci-
dentes e desastres.

Rogério Santana/Divulgação

Governador Claudio Castro na Feira Nordestina, que é patrimônio do Estado

Com 37 
mil metros 
quadrados, 
espaço pode ser 
ampliado e ficar 
ainda melhor 

Júlio Diniz/Divulgação

Durante a cerimônia de conclusão, os voluntários receberam kits e um colete 
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Novembro azul: livre-se 
do preconceito 

e cuide-se

Jaqueline Chagas

O maior orgulho que de-
vemos ter é pela vida. Por 
isso, é tão importante dis-
cutir sobre a campanha 
do Novembro Azul, mês 
da conscientização sobre 
a saúde do homem, com 
foco na prevenção do cân-
cer de próstata.

Segundo o Instituto Na-
cional de Câncer (INCA), 
entre os anos de 2020 e 
2022, foram diagnosti-
cados no país quase 67 
mil ocorrências de câncer 
de próstata. Esses dados 
mostram como o assun-
to é sério, porém muitas 
vezes deixado de lado por 
motivos tolos.

É preciso esclarecer que o 
preconceito e a negligên-
cia podem matar, prin-
cipalmente quando 
impede a pessoa de 
buscar um exame para 
diagnosticar 
uma doen-
ça. Além do 
c â n c e r  d e 
próstata, os 
homens são 
afetados por 
outros tipos 
de câncer, 
como o de 
mama, pele, 
e s t ô m a g o, 
i n t e s t i n o , 
entre outros. 
Também vale lembrar 
das doenças cardíacas, 
diabetes e outras con-
dições.

O diagnóstico precoce é 
o melhor caminho para a 
cura. Infelizmente, muitos 
homens não têm o hábito 
de realizar exames regula-
res. Mas quando se detecta 
uma doença em estágio 
inicial, o tratamento é 
mais eficaz.

Buscar ajuda médica e se 
cuidar não é frescura, não 
é demonstração de fra-
queza ou qualquer outro 
termo que diminua o valor 
do autocuidado. Isso, na 
verdade, é uma forma de 
se amar e permitir que se 
viva por mais tempo com 
aqueles que o amam.

Tente ainda melhorar a 
qualidade de vida. Prati-
que bons hábitos de saú-
de. Evite excesso nas be-
bidas. Fuja do tabagismo e 
outras drogas. Exercite-se. 
Tente fazer caminhadas 
regularmente. Tenha uma 
boa alimentação. Preste 
mais atenção a si mesmo.

Caso seja pai, en-
tenda que você é 
também um exem-

plo para seu 
filho. Se você 
mostrar que 
cuida da pró-
pria saúde, 
seus filhos 
vão seguir o 
mesmo ca-
minho. Por-
tanto,  seja 
um modelo 
positivo na 
sua casa. As 
a ç õ e s  v ã o 

valer muito mais 
do que simples pa-
lavras.

O combate ao precon-
ceito do Novembro Azul 
começa com nós mesmos. 
Inicia na nossa maneira de 
pensar e encarar o mun-
do. Cuidar da saúde é um 
investimento que vale a 
pena. É uma grande de-
monstração de amor pela 
família e amigos, além de 
respeito pelo dom da vida.

Preconceito 
e negligência 

podem matar, 
principalmente 
quando impede 

a pessoa de 
buscar um 
diagnóstico

OPINIÃO

Jaqueline Chagas é contabilis-

ta, paciente que luta contra o 

câncer e fundadora do Grupo 

Unidas para Sempre, que tem 

como objetivo dar suporte e 

apoio ao paciente com câncer e 

outras patologias.

Divulgação

A Escola Municipal Aní-
sio Teixeira, em São 
Domingos, em Niterói, 
recebeu um prêmio 
do FrancEcolab, ação 
desenvolvida pela Em-
baixada da França no 
Brasil. 
A condecoração tem 
o objetivo de inserir a 
educação ambiental 
em francês e português 
nas escolas brasileiras, 
principalmente nas re-
des públicas. 

A escola já havia 
conquistado duas me-
dalhas de prata nas 
edições anteriores, mas 
foi a primeira vez que 
alcançou o topo do pó-
dio. A turma premiada 
foi do 5º ano.

Escola é 
premiada

Cantora e dançarina retorna para o  Tigre de São Gonçalo como musa

Porto da Pedra faz festa para 
a volta de Valesca Popozuda

A comunidade da Escola de 
Samba Unidos do Porto da Pe-
dra, em São Gonçalo, recebe, 
nesta quinta-feira, 9, Valesca 
Popozuda como musa para o 
carnaval 2024. 

“Muito feliz e realizada 
com essa novidade: meu re-
torno como musa da Porto 
da Pedra. É uma escola que 
marcou a minha história no 
samba e poder retornar ao 
carnaval carioca, ao lado de-
les, é de uma enorme satisfa-
ção. Eu já sinto esse clima de 
carnaval e não vejo a hora de 
poder pisar na avenida nova-
mente”, diz a funkeira que foi 
rainha de bateria da escola em 

2012 e 2013.  
Valesca chega para inte-

grar o time de beldades com-
posto por Giovana Cordeiro, 
Erika Schneider, Luisa Langer, 
Isadora Marinho e Paolla 
Nascimento, esta última, cria 
da comunidade gonçalense. 
Juntas, elas irão defender as 
cores do Tigre de São Gonça-
lo em seu retorno ao Grupo 
Especial, quando a escola vai 

abrir os desfiles da elite do 
carnaval com o enredo “Lu-
nário Perpétuo: a Profética do 
Saber Popular”, uma criação 
de Mauro Quintaes com pes-
quisa de Diego Araújo.  

Natal Sem Fome - Também 
nesta quinta, a escola lança 
sua campanha para arrecadar 
alimentos que serão doados 
a famílias carentes da região. 
A entrada para os ensaios 
semanais passa a valer 1kg de 
alimento não perecível.  

O ensaio começa às 20h 
e vai até as 23h. A quadra da 
Porto da Pedra fica na Traves-
sa João Silva, 84, no bairro de 
mesmo nome.

Terá início hoje a Feira do 
Empreendedor do Sebrae Rio

Começa nesta quinta-feira, 
dia 9, a Feira do Empreende-
dor do Sebrae Rio. O evento 
vai até sábado, dia 11. Um 
dos setores que o evento 
impulsiona é o turismo de 
negócios, segmento que mais 
cresce e fomenta a economia 
local. Atualmente, o Estado 
do Rio conta com 72,5 mil 
empresas ligadas ao turismo, 
sendo 54,1 mil são microem-
preendedores individuais, 
13 mil microempresas, 2,3 
mil empresas de pequeno 
porte e mais de 3 mil médias 
e grandes empresas. Mais 
da metade (51,49%) dessas 
empresas estão localizadas 
na capital.

“Um evento desse porte 
tem um papel de conectar 
empresas e diferentes setores. 
O mercado fica aquecido em 
todos os segmentos. Vamos 
promover o acesso a infor-
mações sobre gestão de negó-
cios, por meio de atendimen-
tos, consultorias e palestras. 
Esse evento será um agente 
promotor do desenvolvi-

mento da economia do nosso 
estado para quem empreen-
de ou quer empreender”, 
celebra Antonio Alvarenga, 
diretor-superintendente do 
Sebrae Rio.

Mais de 50 mil pessoas já 
fizeram inscrição para parti-

cipar do evento. A expectativa 
da instituição é receber mais 
de 60 mil pessoas na Expo-
Mag, nos três dias de evento. 
As inscrições são gratuitas e 
podem ser feitas no site do 
evento - https://feiradoem-
preendedor.sebraerj.com.br/

“O Rio de Janeiro é uma 
das cidades com maior po-
tencial para receber congres-
sos, eventos corporativos e 
feira como a nossa. Hoje, o se-
tor enxerga que as necessida-
des de quem viaja a negócios, 
são as mesmas de um turista 
de lazer, que busca prati-
cidade com hospedagem, 
transporte, alimentação e 
serviços”, ressalta Alvarenga.

Serviços de organização 
de feiras (27 mil), fretamento 
(11,2 mil) e agências de via-
gens (9,7 mil) são as ativida-
des que mais se destacam no 
turismo de negócios.

Como participar - As ins-
crições seguem abertas, são 
inteiramente gratuitas e po-
dem ser feitas pelo link: ht-
tps://feiradoempreendedor.
sebraerj.com.br/. 

O evento acontecerá no 
Centro de Convenções Expo-
Mag – Rua Beatriz Larragoiti 
Lucas – Cidade Nova – Centro 
do Rio. 

O horário de visitação é 
das 10h às 21h.

Mais de 50 mil pessoas se inscreveram para participar. Evento vai até domingo
Divulgação

Feira do Empreendedor: um dos setores mais fortes no Estado é o do turismo

Prazo para renovação na rede pública municipal já iniciou e segue até dia 17

Pré-matrícula nas escolas 
começa no dia 18 em SG
A Secretaria de Educação da 
Prefeitura de São Gonçalo 
divulgou as regras estabe-
lecidas para o processo de 
renovação, remanejamento, 
pré-matrícula e matrícula 
dos estudantes da Rede Mu-
nicipal para 2024. Os novos 
alunos poderão realizar a 
pré-matrícula, de 18 a 28 de 
dezembro, pelo link https://
prematricula.siseducsg.org.
br/, com resultado divulgado 
no dia 15 de janeiro de 2024.

Para atender à população 
e à crescente demanda por 
vagas para a modalidade Edu-
cação Infantil, a Secretaria 
passou por uma reestrutura-
ção que irá possibilitar a aber-
tura de 3 mil vagas a mais para 
a modalidade. Além disso, o 
município está negociando, 
junto ao Governo do Estado, 
a municipalização de escolas 
em pontos estratégicos da 
cidade.

Ainda visando oferecer 
mais vagas, a Prefeitura está 
construindo mais duas cre-
ches, nos bairros Almerinda 
e Jardim Bom Retiro, com 
previsão de conclusão da obra 
para o próximo ano letivo. 

No caso de pré-matrícula 
com informação de defi-
ciência, Transtornos Globais 
do Desenvolvimento e Altas 
Habilidades ou Superdotação, 
o responsável deve enviar, 

para o e-mail matriculassg@
gmail.com, o comprovante 
de inscrição e os laudos que 
comprovem tais informações, 
emitidos por órgãos compe-
tentes. Na impossibilidade 
de envio por e-mail, o res-
ponsável poderá entregar os 
documentos na Coordenação 
de Matrícula, localizada na 
Travessa Uricina Vargas, n.º 
36 – Mutondo, no período de 
18 a 29 de dezembro.

Para os alunos que já es-
tudam na rede, a Renovação 
de Matrícula já começou e 
segue até o dia 17, na unidade 
escolar. O remanejamento 
e alunos entre unidades de 
ensino será feito de 21 a 24 
de novembro, também na 
instituição.

A efetivação da matrícu-
la dos alunos remanejados 
acontece de 15 a 18 de janeiro 
de 2024, direto na unidade. Os 

novos alunos, contemplados 
na pré-matrícula, devem efe-
tivar a matrícula no período 
de 19 a 25 de janeiro, também 
na unidade. A partir de 1º de 
fevereiro, as vagas remanes-
centes serão disponibilizadas 
pelo link https://vagasrema-
nescentes.siseduc.org.br/.

Os alunos da Educação de 
Jovens e Adultos (EJA) devem 
procurar a unidade de ensino 
para fazer a matrícula presen-
cialmente, de 30 de janeiro a 
2 de fevereiro.

No caso da pré-matrícula, 
a ordem da inscrição efetuada 
não garante a prioridade da 
vaga, sendo considerados os 
critérios a seguir:

I – Alunos da Rede Pública 
Municipal;

II – Alunos com deficiên-
cia, transtornos globais do 
desenvolvimento e altas ha-
bilidades ou superdotação;

III – Crianças e adolescen-
tes com até 15 anos incom-
pletos;

IV – Proximidade da re-
sidência, de acordo com a 
disponibilidade de vagas, 
conforme o ECA;

V – Em caso de empate, a 
prioridade será para estudan-
te oriundo da Rede Pública 
Municipal de São Gonçalo, 
seguido do candidato mais 
novo.

Prefeitura de São Gonçalo

Para os alunos que já estudam na rede, a renovação de matrícula já começou 

Artista vai 
integrar o time 
de beldades

Morte de Heloísa: três
policiais denunciados
O Ministério Público Fede-
ral (MPF) denunciou ontem 
(8) três policiais rodoviários 
federais pela morte de He-
loísa dos Santos Silva, de 3 
anos, no Rio de Janeiro. No 
dia 7 de setembro deste ano, 
ela foi atingida por dispa-
ros feitos pelos agentes na 
Rodovia Raphael de Almei-
da Magalhães, conhecida 
como Arco Metropolitano, 
na altura do município de 
Seropédica, quando volta-
va de uma viagem de carro 
com a família. 

Os policiais denuncia-
dos são: Fabiano Menacho 
Ferreira, Matheus Domicioli 
Soares Viégas Pinheiro e 
Wesley Santos da Silva. O 
MPF pede que eles respon-
dam por homicídio qualifi-
cado, tentativa de homicídio 
e fraude processual, e que 
sejam levados a júri popular. 
O que pode levar a 58 anos 
de prisão, se aplicadas as 
penas máximas. Há também 
pedido de indenização no 
valor de R$ 1,3 milhão à 
família de Heloísa e de pri-
são preventiva para os três 
policiais. 

A denúncia detalha que 
o pai de Heloísa, Willian de 
Souza, dirigia o veículo da 

família e percebeu que era 
seguido por uma viatura. 
Ele ligou a seta e se dirigiu 
para o acostamento, mas 
os policiais atiraram contra 
o carro ainda em movimen-
to. Testemunhas disseram 
ao MPF que “não houve 
sequer um esboço de comu-
nicação” dos policiais com 
o motorista, o que indica a 
intenção de matar ou o ris-
co assumido para que isso 
acontecesse.

As armas usadas pelos 
policiais reforçam a argu-
mentação: eram fuzis de 
grosso calibre, 5.56 X 45mn, 
maior velocidade e menor 
recuo. Foram projetadas 
para uso militar e para au-
mentar a letalidade. 

“O teor dos depoimentos 
prestados pelas testemu-
nhas prova que a distância 
entre atiradores na viatura 
policial e vítimas não era 
mais do que vinte metros 
no momento dos disparos”, 
destaca a denúncia. “Não 
é minimante crível que, ao 
cravejar com tiros de 5.56 
um veículo tripulado e com 
carroceria comum, a poucos 
metros de distância, hou-
vesse outra intenção senão 
a de matar”.
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Vereador Cici Maldonado, 61 anos, foi assassinado a tiros na noite de terça-feira, no Porto da Madama

Morte na porta de casa em SG
O vereador de São Gonçalo 
Aldecyr Maldonado, o Cici 
Maldonado, foi assassinado a 
tiros em frente de sua casa, no 
bairro Porto da Madama, no 
mesmo município, na noite da 
última terça-feira (7). Segundo 
perfil do político nas redes 
sociais, Maldonado teria sido 
vítima de tentativa de assalto. 
O vereador havia sido deixado 
em casa poucos minutos antes 
do crime, por dois assessores, 
que não se feriram. Ao deixa-
rem o vereador em casa, os 
assessores testemunharam o 
roubo de uma moto e busca-
ram abrigo numa residência 
próxima, abandonando o car-
ro em quem que estavam. O 
vereador, ao ouvir gritos, teria 
saído de casa de arma em pu-
nho, para verificar o que estava 
ocorrendo. Segundo testemu-
nhas, ao verem o parlamentar 
armado, os assaltantes dis-
pararam várias vezes contra 
ele, atingindo-o na cabeça. 
Maldonado chegou a ser leva-
do para o Pronto Socorro Cen-
tral, no bairro Zé Garoto, mas 
não resistiu aos ferimentos. A 
Delegacia de Homicídios de 
Niterói, São Gonçalo e Itaboraí 
investiga o caso.

Segundo policiais civis, 
testemunhas foram ouvidas 
e uma perícia foi realizada no 
local.

O prefeito de São Gonçalo, 

Capitão Nelson, decretou luto 
oficial de três dias no muni-
cípio.

“Foi com muita tristeza que 
recebi a notícia da morte do 
vereador Cici Maldonado, que 
sempre foi um homem dedica-
do às demandas da população 
gonçalense”, escreveu Nelson 
em seu perfil no Instagram. 
“Entrei em contato com o 

governador Cláudio Castro e 
pedi empenho na elucidação 
do caso. Confio no trabalho 
da polícia para esclarecer os 
fatos. Que os responsáveis 
sejam identificados e punidos, 
levando justiça para a família 
do vereador e todos aqueles 
que o acompanhavam”.

A Câmara Municipal de São 
Gonçalo também decretou 

luto oficial de três dias. 
“É com profundo pesar 

que a Câmara Municipal de 
São Gonçalo vem em nome de 
todos vereadores, servidores e 
assessores da Casa se solidari-
zar com familiares, amigos e 
eleitores pelo falecimento do 
vereador Cici Maldonado (...) 
São Gonçalo perde um grande 
cidadão, amigo, batalhador, 

íntegro, que cumpriu seus 
deveres e deixará eterna sau-
dade. Não temos mais palavras 
para expressar todos os nossos 
sentimentos, pedimos a Deus 
que conforte os corações dos 
familiares e amigos neste mo-
mento de dor”, diz o texto da 
nota divulgada pela Câmara. 

O deputado estadual e 
atual secretário estadual de 
Cidades, Douglas Ruas, escre-
veu em seu perfil no Instagram 
sobre o vereador vitimado pela 
violência.

“É com profundo pesar que 
recebemos a triste notícia do 
assassinato do vereador Cici 
Maldonado, em uma suposta 
tentativa de assalto, ocorrido 
na noite desta terça-feira (7).

Expressamos nossas mais 
sinceras condolências à famí-
lia, amigos e colegas de traba-
lho do vereador nesse momen-
to de dor e consternação.

O vereador Cici era uma 
figura alegre, atuante e com-
prometida com o bem-estar da 
comunidade, sempre buscan-
do soluções para os problemas 
enfrentados por nossa cidade. 
Sua partida repentina deixa 
um vazio imenso em nosso 
meio político e social.

Diante desse trágico acon-
tecimento, vamos cobrar das 
autoridades competentes uma 
investigação rigorosa e célere 
para a elucidação desse cri-

me. É fundamental que sejam 
identificados e punidos os 
responsáveis por esse ato de 
violência, garantindo justiça 
para a família do vereador e 
para toda a sociedade.

Nesse momento de luto, 
reafirmamos nosso compro-
misso em continuar lutando 
pelos ideais e valores que o 
amigo Cici Maldonado defen-
dia. Sua memória será sempre 
lembrada como exemplo de 
dedicação e comprometi-
mento com o bem comum”, 
escreveu Douglas Ruas.

O Partido Liberal, ao qual o 
vereador era filiado, também 
divulgou uma nota de pesar e 
pediu rigor nas investigações. 
“Cici dedicou sua vida ao pro-
gresso da cidade de São Gon-
çalo e à melhoria da qualidade 
de vida da população. Neste 
momento difícil, unimo-nos 
em solidariedade à família de 
Cici e aos amigos que compar-
tilharam sua jornada. Pedimos 
às autoridades que conduzam 
uma investigação minuciosa 
e célere para esclarecer as 
circunstâncias de sua morte, 
buscando justiça”, diz a pu-
blicação. 

O corpo de Cici Maldo-
nado foi velado ontem à tar-
de na Igreja Batista do Porto 
da Madama, e depois sepul-
tado no Cemitério Parque  
da Paz.

Divulgação redes sociais

Segundo testemunhas, Maldonado foi morto por bandidos que roubavam uma motocicleta próximo à sua residência

Terrorismo: dois são 
presos em São Paulo
Policiais federais prende-
ram dois suspeitos de par-
ticipar da organização de 
supostos atos terroristas 
no Brasil. Os dois suspeitos, 
que não tiveram a identi-
dade divulgada. As prisões 
ocorreram no estado de 
São Paulo, na manhã de 
ontem (8).

As prisões ocorreram no 
âmbito da Operação Tra-
piche, que também apura 
indícios de que os sus-
peitos recrutariam outras 
pessoas para executar atos 
extremistas. Além dos dois 
mandados de prisão, foram 
executados 11 de busca e 
apreensão: sete em Minas 
Gerais; três no Distrito Fe-
deral e um no estado de São 
Paulo.

Os mandados foram ex-
pedidos pela Subseção Ju-
diciária de Belo Horizonte. 
Segundo a PF, se as suspei-
tas forem confirmadas, os 
investigados responderão 
pelos crimes de constituir 

ou integrar organização 
terrorista e por realizar atos 
preparatórios de terroris-
mo, podendo ser condena-
dos a penas que, somadas, 
chegam a 15 anos e seis 
meses de prisão.

Segundo o ministro da 
Justiça e Segurança Pública, 
Flávio Dino, a operação da 
PF é uma ação preventi-
va, deflagrada a partir de 
uma “hipótese”. “Temos 
um compromisso claro, 
liderado pelo presidente 
(da República, Luiz Inácio 
Lula da Silva) de combate 
ao terrorismo. Hoje mesmo, 
a PF está realizando uma 
investigação em torno da 
hipótese de uma rede ter-
rorista buscar se instalar 
no Brasil. Vejam, é uma 
hipótese que a PF está in-
vestigando. E que mostra 
que, neste caso, só temos 
um lado, que é o lado da 
lei, dos compromissos in-
ternacionais que o Brasil 
assumiu”, disse Dino.

MP ajuíza ação por 
poluição hídrica
O Ministério Público do 
Estado do Rio de Janeiro 
(MPRJ) ajuizou ação civil 
pública (ACP) para que a 
empresa Burn seja conde-
nada por danos materiais 
e morais causados à popu-
lação e ao meio ambiente 
por ter provocado poluição 
hídrica, com o lançamento 
irregular de efluentes in-
dustriais, sem tratamento, 
no Rio Queimados e no Rio 
Guandu, em agosto. A 2ª 
Promotoria de Justiça de Tu-
tela Coletiva do Núcleo Nova 
Iguaçu requereu, ainda, que 
a Burn seja condenada a não 
despejar efluentes indus-
triais não tratados nas gale-
rias de águas pluviais ou em 
corpo hídrico receptor, sob 
pena de multa e interdição 
de suas atividades.

A poluição a que a ACP 
se refere diz respeito à pre-
sença de uma espuma bran-
ca, que surgiu na Estação 
de Tratamento de Água do 
Guandu, no dia 28/8, que 
provocou o fechamento pre-

ventivo da captação da água 
pela Cedae, prejudicando o 
abastecimento de água de 
11 milhões de moradores da 
Região Metropolitana.

Após análise das amos-
tras coletadas  pela Cedae 
e pelo Inea, foi identificada 
a presença de surfactantes, 
substâncias encontradas na 
formulação de detergentes, 
em concentração acima dos 
limites previstos na legisla-
ção em vigor, prejudicando o 
abastecimento de água nos 
Municípios do Rio de Janei-
ro, São João de Meriti, Niló-
polis, Belford Roxo, Duque 
de Caxias, Mesquita, Nova 
Iguaçu e Queimados, aten-
didos pelo Sistema Guandu.  

“A Burn é a única in-
dústria do Polo Industrial 
de Queimados a fabricar 
saneantes/domissanitários, 
tendo sido identificada a 
mesma substância nas aná-
lises laboratoriais realizadas 
tanto nas galerias de águas 
pluviais da Burn quanto nas 
amostras coletadas na ETA.

Governos do RJ e Federal 
juntos no combate às milícias

O Governo do Rio, em parce-
ria com o Governo Federal, 
formalizou ontem (8), no Pa-
lácio Guanabara, a constitui-
ção do Comitê de Inteligência 
Financeira e Recuperação de 
Ativos (Cifra). O acordo de 
cooperação técnica, inédito 
no Brasil, atuará como um 
pilar na força-tarefa instau-
rada para combater crimes 
financeiros e lavagem de di-
nheiro, asfixiando o tráfico e 
as milícias no Rio de Janeiro. 

Além da formalização do 
Cifra, também foram entre-
gues 218 novas viaturas se-
miblindadas à Polícia Militar 
para a renovação da frota da 
instituição e ampliação do 
patrulhamento. Os novos 
veículos representam um 
investimento de R$ 47,2 mi-
lhões do Governo do Estado 

na segurança pública. 
“A entrega dessas viatu-

ras semiblindadas à Polícia 
Militar reforça a proteção 
aos policiais militares que se 
dedicam, todos os dias, à se-
gurança da população. Tenho 
muito orgulho dos mais de 70 
mil policiais militares, civis e 
penais que atuam no estado. 
Sabemos que ainda temos 
um longo caminho e iremos 
continuar em frente. Não 
iremos poupar esforços para 
investir, integrar, equipar e 
valorizar os nossos policiais. 
Nosso maior ativo nunca foi 
e não será armas, viaturas e 
coletes. Nosso maior ativo 
são os nossos agentes de 
segurança e vamos zelar por 
eles”, destaca o governador 
Cláudio Castro. 

O acordo assinado no Rio 

de Janeiro foi definido em 
reunião realizada em Brasí-
lia, em 30 de outubro, com 
representantes do Executivo 
fluminense e do Ministério da 
Justiça e Segurança Pública 
(MJSP). O Cifra será formado 
por membros do MJSP, Polícia 
Federal, Polícia Rodoviária 
Federal (PRF), Secretaria Na-
cional de Segurança Pública 
(Senasp) e secretarias de Es-
tado de Polícia Civil (Sepol) e 
da Fazenda (Sefaz). O Minis-
tério Público Federal (MPF), o 
Ministério Público do Estado 
do Rio de Janeiro (MPRJ) e 
o Conselho de Controle de 
Atividades Financeiras (Coaf) 
também farão parte da força-
-tarefa.

“O Rio de Janeiro é a ima-
gem do país para o mundo 
e em nome dessa importân-

cia iremos atuar de forma 
integrada e estratégica no 
combate à violência no es-
tado. O Governo Federal está 
investindo em tecnologia, 
que é decisivo hoje para que 
possamos atuar de forma 
cada vez mais efetiva, além 
de inteligência financeira e a 
cooperação das nossas forças 
de segurança”, acrescenta o 
ministro de Justiça e Seguran-
ça Pública, Flávio Dino.

Renovação da frota - Nes-
sa primeira remessa foram 
entregues 178 viaturas Re-
nault modelo Duster, que 
começam a ser distribuídas 
entre as unidades opera-
cionais da corporação - 82 
para Região Metropolitana, 
85 para o interior e 11 para 
unidades de policiamento 
especializado.

 Acordo de cooperação técnica inédito no país foi formalizado hoje no Rio

STF valida 
emenda do 
divórcio 
direto
 O Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) confirmou ontem 
(8) a validade da emenda 
à Constituição que criou o 
divórcio direto. Com isso, 
ficou estabelecido que o 
casamento civil pode ser 
dissolvido pela solicitação 
do divórcio, sem a necessi-
dade prévia da separação 
judicial.

Na prática, a decisão 
confirma que não é neces-
sária a separação judicial 
do casal antes da solicita-
ção do divórcio direto, que 
é realizado em cartório e 
com a presença dos advo-
gados de cada parte.

A medida entrou em 
vigor com a Emenda Cons-
titucional nº 66, de 2010, 
e facilitou o processo de 
divórcio nos casos em que 
há consenso entre o casal 
sobre o término do ca-
samento e não há filhos 
menores.

Justiça impõe medidas cautelares a estudante. Agressão foi na portaria

Revogada prisão preventiva 
de acusado de agredir ator

O juiz Flávio Itabaiana de 
Oliveira Nicolau, titular da 
27ª Vara Criminal da Capital, 
revogou a prisão preventiva 
do estudante Yuri de Mou-
ra Alexandre, acusado de 
agredir o ator Victor Meyniel 
Rocha, no dia 2 de setembro, 
na portaria do prédio onde 
reside Yuri, em Copacabana. 
O juiz, contudo, estabele-
ceu que o acusado terá que 
cumprir medidas cautelares 
e determinou a expedição do 
alvará de soltura, que deverá 
ser cumprido somente após 
a colocação de tornozeleira 
eletrônica, a entrega do pas-
saporte do réu no cartório do 
juízo e a comunicação à Polí-
cia Federal da proibição de o 
acusado se ausentar do país. 

Na decisão, o magistrado 
acolheu o pedido de revoga-
ção da prisão, apresentado 
pela defesa, durante audiên-
cia realizada na terça-feira (7), 
após o Ministério Público e o 

advogado da vítima também 
se manifestarem concordan-
do com o pedido da defesa.  

“Isto posto, revogo a prisão 
preventiva do acusado Yuri 
de Moura Alexandre por não 
mais se encontrar presente 
qualquer das hipóteses pre-
vistas no art. 312 do Código 
de Processo Penal e imponho 
ao retromencionado acusado 
as medidas cautelares abaixo 
relacionadas: 1. monitoração 
eletrônica, considerando o 
domicílio indicado na assen-
tada da audiência de ontem; 
2. comparecimento mensal 
em Juízo (até o dia 10) para 
informar e justificar suas 
atividades; 3. proibição de 
manter contato, de qual-
quer forma, com a vítima 
Victor Meyniel Rocha e seus 
familiares; 4. proibição de 
se ausentar desta comarca 
sem autorização do Juízo; 5. 
recolhimento domiciliar no 
período noturno e nos dias 

de folga; e 6. proibição de se 
ausentar do país, devendo 
a Defesa ser intimada para 
entregar o passaporte no 
cartório deste Juízo no prazo 
de 24 horas e oficiada à Polícia 
Federal, encarregada de fis-
calizar as saídas do território 
nacional, para comunicar tal 
proibição.” 

Na audiência de instrução 
e julgamento realizada na 
terça-feira, prestaram de-
poimento a vítima, Victor 
Meyniel e oito testemunhas, 
sendo cinco arroladas pelo 
Ministério Público e três, pela 
defesa. Em seguida, o réu 
foi interrogado. A instrução 
criminal se encerrou após as 
partes se manifestarem re-
querendo a apresentação de 
alegações finais sob a forma 
de memoriais. 

Com o término da instru-
ção criminal, o juiz conside-
rou não ser mais necessária a 
manutenção da prisão.
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Cerca de R$ 7,33 bi aguardam 
ser sacados por correntistas
Até agora, o Sistema de Valores a Receber (SVR) devolveu R$ 5,16 bilhões, de um total de R$ 12,49 bi 

Os correntistas ainda não 
sacaram R$ 7,33 bilhões em 
recursos esquecidos no sis-
tema financeiro até o fim de 
agosto, divulgou ontem (8) o 
Banco Central (BC). Até agora, 
o Sistema de Valores a Receber 
(SVR) devolveu R$ 5,16 bi-
lhões, de um total de R$ 12,49 
bilhões postos à disposição 
pelas instituições financeiras.

As estatísticas do SVR são 
divulgadas com dois meses 
de defasagem. Em relação ao 
número de beneficiários, até 
o fim de setembro 16.548.665 
correntistas haviam resgatado 
valores. Isso representa apenas 
28,65% do total de 57.764.704 
correntistas incluídos na lista 
desde o início do programa, 
em fevereiro do ano passado.

Entre os que já retiraram 
valores, 15.777.618 são pes-
soas físicas e 771.047 são pes-
soas jurídicas. Entre os que 
ainda não fizeram o resgate, 
38.252.616 são pessoas físi-
cas e 2.963.423 são pessoas 
jurídicas.

A maior parte das pessoas 
e empresas que ainda não 
fizeram o saque têm direito a 
pequenas quantias. Os valores 
a receber de até R$ 10 concen-
tram 63,43% dos beneficiários. 
Os valores entre R$ 10,01 e R$ 
100 correspondem a 24,92% 
dos correntistas. As quantias 
entre R$ 100,01 e R$ 1 mil re-
presentam 9,9% dos clientes. 
Só 1,75% tem direito a receber 

mais de R$ 1 mil.
Depois de ficar fora do ar 

por quase um ano, o SVR foi 
reaberto em março, com novas 
fontes de recursos, um novo 
sistema de agendamento e a 
possibilidade de resgate de va-
lores de pessoas falecidas. Em 
março, informou o BC, foram 
resgatados R$ 505 milhões 
esquecidos. Em agosto, foram 
retirados R$ 264 milhões, alta 
em relação ao mês anterior, 
quando tinham sido resgata-
dos R$ 210 milhões.

Melhorias -A nova fase do 

SVR tem novidades importan-
tes, como impressão de telas 
e de protocolos de solicitação 
para compartilhamento no 
Whatsapp e inclusão de todos 
os tipos de valores previstos 
na norma do SVR. Também 
haverá uma sala de espera vir-
tual, que permite que todos os 
usuários façam a consulta no 
mesmo dia, sem a necessidade 
de um cronograma por ano de 
nascimento ou de fundação da 
empresa.

Além dessas melhorias, há 
a possibilidade de consulta 
a valores de pessoa falecida, 

com acesso para herdeiro, 
testamentário, inventariante 
ou representante legal. Assim 
como nas consultas a pessoas 
vidas, o sistema informa a ins-
tituição responsável pelo valor 
e a faixa de valor. Também há 
mais transparência para quem 
tem conta conjunta. Se um dos 
titulares pedir o resgate de um 
valor esquecido, o outro, ao 
entrar no sistema, consegui-
rá ver as informações como 
valor, data e CPF de quem fez 
o pedido.

Fontes -Também foram 

incluídas fontes de recursos 
esquecidos que não estavam 
nos lotes do ano passado. Fo-
ram acrescentadas contas de 
pagamento pré ou pós-paga 
encerradas, contas de registro 
mantidas por corretoras e dis-
tribuidoras encerradas e ou-
tros recursos disponíveis nas 
instituições para devolução.

Além dessas fontes, o SVR 
engloba os valores, já dispo-
níveis para saques no ano 
passado, de conta-corrente ou 
poupança encerradas; cotas 
de capital e rateio de sobras 
líquidas de ex-participantes de 

cooperativas de crédito; recur-
sos não procurados de grupos 
de consórcio encerrados; tari-
fas cobradas indevidamente; 
e parcelas ou despesas de 
operações de crédito cobradas 
indevidamente.

Golpes -O Banco Central 
aconselha o correntista a ter 
cuidado com golpes de este-
lionatários que alegam fazer 
a intermediação para supostos 
resgates de valores esqueci-
dos. O órgão ressalta que todos 
os serviços do Valores a Rece-
ber são totalmente gratuitos, 
que não envia links nem entra 
em contato para tratar sobre 
valores a receber ou para con-
firmar dados pessoais.

O BC também esclarece 
que apenas a instituição finan-
ceira que aparece na consulta 
do Sistema de Valores a Rece-
ber pode contatar o cidadão. 
O órgão também pede que 
nenhum cidadão forneça se-
nhas e esclarece que ninguém 
está autorizado a fazer tal tipo 
de pedido.

Apenas 28,65% 
do total de 
beneficiários 
incluídos na lista 
inicial fizeram 
resgate 

Marcello Casal / Agência Brasil

Depois de ficar fora do ar por quase um ano, o SVR reabriu em março, com novas fontes de recursos e novo sistema de agendamento e possibilidade de resgate

Diplomacia informou sobre evacuação nesta quinta. Itamaraty e outras entidades não confirmaram a informação  

Brasileiros podem sair de Gaza hoje
A diplomacia do Brasil infor-
mou aos brasileiros em Gaza 
que os responsáveis dos paí-
ses envolvidos na evacuação 
de civis do enclave avisaram 
às embaixadas que a saída do 
grupo pela fronteira com o 
Egito será hoje. No entanto, 
apesar de os brasileiros terem 
recebido a previsão, nem o 
Itamaraty, nem o Escritório 
da Representação do Brasil 
em Ramala, na Cisjordânia 
ocupada, confirmam a infor-
mação.  

A expectativa inicial era 
de que os 34 brasileiros pre-
sos no sul da Faixa de Gaza 
deixassem o local rumo ao 
Egito até ontem (8), porém, 

eles ficaram fora da sexta lista 
de estrangeiros autorizados 
a deixar o enclave palestino 
divulgada.

O chancelar brasileiro 
Mauro Vieira informou sema-
na passada que o ministro das 
Relações Exteriores de Israel, 
Eli Cohen, deu garantias de 
que os brasileiros deixariam 
Gaza até ontem. Os ministros 
conversaram, por telefone, 
na sexta-feira (3). Ontem, a 
assessoria do Itamaraty in-
formou que as negociações 
para a saída dos brasileiros 
do enclave continuam sendo 
feitas com autoridades dos 
países envolvidos, por meio 
das embaixadas do Brasil no 

Cairo, no Egito, em Tel Aviv, 
em Israel, e em Ramala, na 
Cisjordânia.

Na lista de estrangeiros 
autorizados a deixar Gaza 
nesta quarta-feira, divulgada 
pelo Escritório da Represen-
tação do Brasil, em Ramala, 
constam 601 estrangeiros. 
A maioria são pessoas com 
passaporte da Ucrânia, 228 
ao todo. Em seguida, estão 
os nacionais das Filipinas 

(107), Estados Unidos (100), 
Alemanha (75), Romênia (51) 
e Canadá (40).  

No último sábado (4), a 
saída do enclave foi suspensa 
depois que Israel bombar-
deou um comboio de ambu-
lâncias que levariam feridos 
para o Egito. A fronteira de 
Rafah só foi reaberta nessa 
segunda-feira (6). 

Segundo o Itamaraty, a 
lista é feita pelas autoridades 

israelenses e egípcias. Porém, 
a Embaixada de Israel no 
Brasil informou, por meio da 
assessoria, que as listas são 
preparadas por “entidades e 
organismos internacionais”, 
mas não informam que en-
tidades seriam essas. Já a 
Embaixada do Egito no Brasil 
não respondeu aos ques-
tionamentos enviados pela 
Agência Brasil.  

Dos 3.463 estrangeiros 
autorizados a sair da Faixa 
de Gaza até esta quarta-feira 
(8), 1.253 têm passaporte 
dos Estados Unidos, o que 
representa 36,1% do total. O 
principal aliado de Israel na 
guerra que o país declarou 

contra o Hamas lidera a lista 
de nacionalidades até agora 
autorizadas a deixar o enclave 
palestino. 

Além dos Estados Unidos, 
outros oito países tiveram 
mais de 100 nacionais au-
torizados a sair da região. 
Essas nove nações somam 
86% do total de estrangeiros 
autorizados a deixar Gaza. A 
segunda nacionalidade mais 
beneficiada foi a Alemanha, 
com 335 pessoas, o que repre-
senta 9,6% do total.  

Em terceiro lugar está a 
Ucrânia com 329 pessoas 
(9,5%) e, em quarto, a Jordâ-
nia, com 289 pessoas autori-
zadas a sair de Gaza (8,3%).

Saída dos 34 brasileiros de Gaza para o 
Egito foi adiada devido à exclusão da 
última lista de evacuação

Presos suspeitos de 
planejar terrorismo
Policiais federais prenderam 
dois suspeitos de participar 
da organização de supostos 
atos terroristas no Brasil. 
Os dois suspeitos, que não 
tiveram a identidade divul-
gada. As prisões ocorreram 
no estado de São Paulo, na 
manhã de ontem (8).

As prisões ocorreram 
no âmbito da Operação 
Trapiche, que também apu-
ra indícios de que os sus-
peitos recrutariam outras 
pessoas para executar atos 
extremistas. Além dos dois 
mandados de prisão, foram 
executados 11 de busca e 
apreensão: sete em Minas 
Gerais; três no Distrito Fe-
deral e um no estado de São 
Paulo.

Os mandados foram ex-
pedidos pela Subseção Ju-
diciária de Belo Horizonte. 
Segundo a PF, se as suspei-
tas forem confirmadas, os 
investigados responderão 
pelos crimes de constituir 
ou integrar organização 

terrorista e por realizar atos 
preparatórios de terrorismo, 
podendo ser condenados a 
penas que, somadas, che-
gam a 15 anos e seis meses 
de prisão.

Segundo o ministro da 
Justiça e Segurança Pública, 
Flávio Dino, a operação da 
PF é uma ação preventiva, 
deflagrada a partir de uma 
“hipótese”. 

“Temos um compro-
misso claro, liderado pelo 
presidente (da República, 
Luiz Inácio Lula da Silva) de 
combate ao terrorismo. Hoje 
mesmo, a PF está realizando 
uma investigação em torno 
da hipótese de uma rede ter-
rorista buscar se instalar no 
Brasil. Vejam, é uma hipóte-
se que a PF está investigan-
do. E que mostra que, neste 
caso, só temos um lado, que 
é o lado da lei, dos compro-
missos internacionais que o 
Brasil assumiu”, declarou o 
ministro da Justiça e Segu-
rança Pública.

Texto-base 
da reforma 
tributária é 
aprovado
Por 53 votos a favor, 24 con-
tra e nenhuma abstenção, o 
Senado ontem (8), em pri-
meiro turno, o texto-base 
da reforma tributária sobre 
o consumo. O presidente 
da Casa, Rodrigo Pacheco 
(PSD-MG), leu o resultado às 
19h16. A aprovação da PEC 
exigia o voto de pelo menos 
49 dos 81 senadores. Durante 
as discussões em plenário, 
que começaram por volta 
das 15h, o relator da proposta 
de emenda à Constituição 
(PEC), senador Eduardo Bra-
ga (MDB-AM), acatou seis 
novas emendas que ampliam 
as exceções à alíquota padrão 
do futuro Imposto sobre Valor 
Adicionado (IVA). O relator 
também acolheu emenda do 
senador Plínio Valério (PSDB-
-AM) para equiparar a remu-
neração dos servidores dos 
fiscos municipais e estaduais 
aos da Receita Federal.

Pelo menos 30 mil pessoas seguem sem energia segundo a empresa

São Paulo vai processar 
Enel por falta de energia
A prefeitura de São Paulo 
informou ontem (8) que in-
gressará com uma Ação Civil 
Pública contra a empresa de 
energia Enel por descum-
primento de acordo com a 
capital paulista e de outras 
normas legais. Pelo menos 
30 mil pessoas seguem sem 
energia em São Paulo, in-
dica levantamento da Enel, 
concessionária que atua na 
capital e em 23 cidades da 
região metropolitana. 

O apagão após o tem-
poral que atingiu o estado 
de São Paulo na sexta-feira 
(3) impactou 2,1 milhões de 
pessoas atendidas pela Enel. 
Ela tinha indicado que res-
tabeleceria o fornecimento 
até essa terça-feira (7). A pre-
feitura informou, também, 
que notificará o Procon e a 
Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel) para que me-
didas sejam tomadas contra 

a empresa. 
O presidente da Enel, Max 

Lins, disse na manhã de on-
tem (8), que 11 mil imóveis 
da Grande São Paulo ainda 
estão sem energia desde a 
tempestade da última sex-
ta-feira (3). Segundo ele, o 
restabelecimento nesses lo-
cais deverá ser finalizado nas 
próximas horas. Lins atua-
lizou os números durante 
coletiva de imprensa na sede 
da empresa, localizada na 
zona sul da capital paulista.

A Enel informou ainda 

que vai estudar em um pe-
ríodo de 30 dias, a pedido do 
governo de São Paulo, uma 
forma de ressarcir famílias 
mais pobres que tiveram 
perdas, principalmente de 
alimentos. 

Em reunião com a con-
cessionária na terça-feira, 
o Ministério Público de São 
Paulo (MPSP) propôs um 
Termo de Ajustamento de 
Conduta (TAC). A proposta 
é que sejam indenizados 
todos os consumidores que 
ficaram sem energia elétrica 
no estado. A empresa tem 15 
dias para responder.

Sobre aterramento de 
fios, a Enel alega que o cus-
to é muito alto e não cabe 
na conta do consumidor, 
acrescentando que o pro-
grama precisa ser aplicado 
com prudência, com estudos 
técnicos, demográficos e 
ambientais.

Apagão após o 
temporal que 
atingiu o estado 
na sexta afetou 
2,1 milhões de 
pessoas
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Guardiola 
projeta 
duelo contra 
o Tricolor

O técnico es-
panhol Pep 
Guardiola pa-
rabenizou o 
Fluminense 
pela conquis-

ta da Taça Libertadores da 
América e projetou uma fi nal 
de Mundial de Clubes entre 
seu time, o Manchester City, 
contra o Tricolor carioca.

“Queria saber [como é o 
jogo sem posicional], talvez 
ele (Diniz) me conte quando 
nos encontrarmos. Para-
béns ao Fluminense pela 
Libertadores, um troféu tão 
importante na América do 
Sul. Temos a semifi nal antes, 
mas chegaremos preparados 
e tentaremos ganhar”, disse à 
“TNT Sports”.

Antes de uma possí-
vel final entre Guardiola e 
Fernando Diniz os clubes 
precisarão encarar as se-
mifi nais. De acordo com a 
programação da Conmebol, 
o time carioca estreia no 
Mundial de Clubes no dia 18 
de dezembro, enquanto os 
ingleses entram em campo 
no dia seguinte.

Nas semifi nais, o Flumi-
nense aguarda seu oponente 
entre Al Ahly, do Egito, e 
quem vencer o jogo entre 
Al-Ittihad, da Arábia Saudi-
ta, e Auckland City, da Nova 
Zelândia. O Manchester City 
enfrenta o vencedor de Club 
León e Urawa Reds.

Glorioso precisa vencer hoje para seguir com vantagem na liderança

Botafogo tem difícil 
confronto com o Grêmio

O clima de de-
cisão ronda o 
duelo entre Bo-
tafogo e Grêmio. 
As duas equi-
pes vão a campo 

hoje, em São Januário, às 20h 
(de Brasília), com o sonho do 
título no horizonte, em par-
tida válida pela 33ª rodada 
do Campeonato Brasileiro. 
Enquanto os alvinegros lu-
tam para deixar de patinar 
na competição e consolidar a 
liderança, os gremistas man-
têm a esperança de brigar 
pelo título.

A equipe botafoguense tem 
um desfalque para a partida, 
que será realizada na Colina 
porque o Nilton Santos será 
cedido para shows da banda 
RBD. O atacante Tiquinho 
Soares cumprirá suspensão 

automática após ter recebido 
o terceiro cartão amarelo na 
derrota por 1 a 0 para o Vasco.

A tendência é que o técnico 
Lúcio Flávio escale Diego Cos-
ta como titular, e o centroa-
vante seja municiado pelos 
pontas Junior Santos e Victor 
Sá. O Botafogo ainda contará 
com três retornos. A dupla 
Adryelson e Victor Cuesta for-
mará o setor defensivo após 
ter cumprido suspensão au-

tomática. Marlon Freitas deve 
retomar seu espaço no meio.

Líder com 59 pontos (su-
perando o Palmeiras apenas 
no número de vitórias), os 
botafoguenses tentam res-
gatar a qualidade do futebol 
após uma sequência instável. 
Nas três rodadas mais recen-
tes, a equipe empatou com 
o Athletico-PR e perdeu para 
Palmeiras e Vasco, passando 
a ver sua liderança ameaçada.

“É um momento que nin-
guém está satisfeito. Nenhum 
jogador está satisfeito. Nós 
como clube também não es-
tamos e entendemos que do 
jogo agora que teremos con-
tra o Grêmio em diante, não 
podemos mais cometer os 
erros que cometemos nos últi-
mos jogos”, afi rmou o técnico 
alvinegro.

Vitor Silva / Botafogo

Pressionado, o técnico Lúcio Flávio tenta ajustar o Botafogo e fazer com que o time volte a boa fase no Brasileiro

Torcedores 
estiveram ontem 
no CT alvinegro 
para cobrar 
reação do time 
no Brasileirão

Lateral PH vibra com 
1º gol pelo Vasco

Fla descarta troca de 
Gabigol por Antony

O Vasco ganhou 
fôlego na bri-
ga contra o re-
baixamento. A 
vitória sobre o 
Botafogo tirou 

o cruzmaltino da degola do 
Campeonato Brasileiro. O gol 
da vitória foi marcado pelo la-
teral-direito Paulo Henrique, 
sendo o primeiro do jogador 
pelo clube.

“Eu vinha trabalhando 
normalmente, esperando 
meu momento aqui no Vasco. 
Todo atleta quer jogar, mas 
esperei com calma. Fico mui-
to feliz por tudo isso”, disse.

Paulo Henrique ganhou a 
vaga no setor nos últimos jo-
gos e foi exaltado pela torcida 
em São Januário. O jogador 

A possibilidade 
de Gabigol dei-
xar o Flamengo 
e fazer as malas 
rumo ao futebol 
europeu teve re-

percussão na Gávea. Dias após 
o jornal inglês “The Mirror” 
informar que o Manchester 
United estaria interessado no 
camisa 10 e cogitar o emprés-
timo de Antony em troca, o 
vice de futebol Marcos Braz foi 
veemente.

“Chance zero”, afi rmou o di-
rigente em entrevista ao jornal 
“O Globo”.

O “Mirror” divulgou que 
o Manchester United estava 
disposto a pagar a multa resci-
sória, avaliada em 20 milhões 
de libras (R$ 121 milhões). Além 

falou sobre sua característica 
ofensiva.

“Eu faço muito este tipo 
de jogada, abro o espaço com 
o corte. Fui feliz em acertar o 
chute”, declarou.

O Vasco recebe no próxi-
mo domingo o América-MG, 
em São Januário, em duelo 
válido pela 33ª rodada do 
Campeonato Brasileiro. Os 
cruzmaltinos tentam em-
placar mais uma vitória na 
competição para seguir na 
luta contra o rebaixamento.

E a torcida mais uma vez 
fez sua parte. Os vascaínos 
esgotaram os ingressos para 
a partida em poucas horas. 
O clube disponibilizou as 
entradas ontem, às 10 horas 
(de Brasília).

disso, o atacante Antony seria 
repatriado.

No entanto, a expectativa é 
que Gabigol tenha seu contrato 
com o Flamengo estendido. O 
jogador de 27 anos, que tem 
vínculo até 2024, negocia para 
seguir na Gávea até 2028.

Parceria - O Flamengo fe-
chou parceria com a empresa 
Bepass e vai utilizar a biome-
tria facial para a entrada no 
Maracanã.

A corrida para clubes segui-
rem a nova Lei Geral do Esporte, 
aprovada no dia 15 de junho, já 
começou. Com isso, segundo a 
consultoria Allied Market Re-
search, o mercado, que já movi-
mentou cerca de R$ 53 bilhões, 
deve crescer ainda mais.

Flu disputará 
em dezembro o 
Mundial

O futuro
é agora.

N I T E R Ó I

niteroi.rj.gov.br Prefeitura de Niterói curtoniteroi

CONFIRA A

PROGRAMAÇÃO
COMPLETA!

diversão e muito mais.
venha curtir e traga sua família!

Shows 
DIA 18/11

PRAIA DE ICARAÍ

• 19H - DJ MAM

• 21H - MARISA MONTE

O futuro
é agora.

DIA 18/11
PRAIA DE ICARAÍ

DIA 11/11
PIRATININGA

• 20H - BICHO SOLTO

• 22H - ALCEU VALENÇA

DIA 15/11
PARQUE RURAL

• 19H - GABRIEL SATER

• 21H - JOÃO GABRIEL

DIA 12/11
PIRATININGA

• 20H - KELL SMITH

• 22H - VANESSA DA MATA

DIA 25/11
PRAIA DE ICARAÍ

• 18H - TERESA CRISTINA

DIA 26/11
PRAIA DE ICARAÍ

• 18H - ALCIONE

DIA 19/11
PRAIA DE ICARAÍ

• 19H - DALTO, SABINO E BIAFRA

• 21H - BARÃO VERMELHO               
            E DETONAUTAS

ENTRADA GRATUITA. 
SE PUDER, TRAGA 
1 KG DE ALIMENTO 
NÃO PERECÍVEL.


